La Universidad de Alicante presenta un nuevo portal dedicado a las «Mujeres de la Transición»

► La nueva web, realizada por el Archivo de la Democracia, nace con el objetivo de recoger y dar a conocer la experiencia de las que participaron de forma activa en la Transición

R.E.

La Universidad de Alicante ofrece un nuevo portal web, realizado por el Archivo de la Democracia de la institución, dedicado a las «Mujeres de la Transición (1975-1983)». Ésta es una nueva web que se plantea con el objetivo de recoger y dar a conocer la experiencia de las mujeres que participaron de forma activa en la Transición a la democracia, entre la muerte de Franco en 1975 y la creación del Instituto de la Mujer

Pretende visibilizar la intervención y el protagonismo de las mujeres en los diversos movimientos, organizaciones, iniciativas ciudadanas y partidos políticos que actuaron contra la dictadura franquista y que fueron determinantes en el establecimiento de un régimen democrático en España, para contribuir a conocer nuestro pasado desde un punto de vista riguroso, crítico e inclusivo.

La nueva web tiene como objetivo difundir a través de un único portal las diversas colecciones yfondos del Archivo de la Democracia que cuentan con recursos documentales sobre mujeres de la Transición como el fondo de la Asociación Feminario de Alican-



Nuevo portal presentado por el Archivo de la Democracia de la UA.

te, pero también se pueden encontrar carteles, fotografías, publicaciones, documentos textuales y audiovisuales, entre otros documentos, procedentes de múltiples donaciones que gracias a la difusión web pueden llegar más fácilmente al público y poner en valor la aportación del Archivo de la Democracia a la comunidad universitaria y a la sociedad

en general. De la misma manera, el nuevo recurso que la UA pone a disposición de toda la sociedad ofrece visibilidad a documentación inédita producida o reunida por equipos de investigación de la Universidad de Alicante, a través de la propia infraestructura informática y recursos de la Universidad.

Mónica Moreno Seco, profe-

sora titular del Departamento de Humanidades Contemporáneas de la UA y autora del texto de «Mujeres de la Transición (1975-1983)» destaca que «han sido muchos los proyectos de investigación de la UA que han analizado el protagonismo y las vivencias de las mujeres durante la Transición a la democracia. El deseo de dar a conocer el pasado de las mujeres y la nueva situación provocada por la pandemia de Covid-19, que ha dificultado el acceso a los archivos, muestran la oportunidad y la importancia de poner este tipo de recursos en abierto, tanto a disposición de especialistas en investigación en historia de las mujeres, como al público en general. Con ello, se facilita la labor investigadora y se difunde el conocimiento sobre la experiencia de las mujeres, todo lo cual contribuye a construir una sociedad más informada, crítica e igualitaria».

Por su parte, Mercedes Guijarro Antón, directora del Archivo de la Universidad de Alicante y responsable de la edición de la página web del Archivo de la Democracia, se refiere al trabajo del Archivo afirmando que «la riqueza de los fondos documentales, que no han cesado de incrementarse año a año, junto con el trabajo riguroso de los miembros de su Consejo Asesor, ha permitido abordar múltiples proyectos de análisis y difusión de nuestra historia reciente. Una de las temáticas que mayor interés ha suscitado ha sido la Transición democrática, y particularmente el papel de las mujeres en este trascendental cambio histórico que se precipitó tras la muerte del dictador Franco» y señala que «la excepcional situación de la pandemia que hemos vivido en el último año no ha impedido que el Consejo Asesor del AD haya hecho realidad los proyectos programados: «El exilio republicano español en el norte de África» (inaugurado en junio de 2020) y «Mujeres de la Transición (1975-1983)» que se abre al público con motivo del 8 de marzo. Día Internacional de la Mujer trabajadora».